

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berpijak pada dua rumusan masalah dari skripsi ini yang berjudul “Implementasi Pesan Dakwah dalam Kitab *Dala’il Khairat* bagi Santri Pondok Pesantren Al-Qoumaniah Kauman Jekulo Kudus” yakni, pertama bagaimana pesan dakwah dalam kitab *Dala’il Khairat* di Pondok Pesantren Al-Qoumaniah Kauman Jekulo Kudus, yang kedua bagaimana santri Pondok Pesantren Al-Qoumaniah Kauman Jekulo Kudus mengimplementasikan Pesan Dakwah dalam Kitab *Dala’il Khairat*, maka penulis dapat menyimpulkan sebagai berikut:

1. Pesan dakwah dalam kitab *Dala’il Khairat* di Pondok Pesantren Al-Qoumaniah Kauman Jekulo Kudus ialah mengajarkan tentang: a. *Birrul walidain* (Berakti Kepada Orang tua); b. Tawakal; c. Jujur; d. Amanah; e. Sabar; f. semangat; g. Ikhlas; h. Insan berakhlak baik; i. Mempercepat terkabulnya hajat.
2. Implementasi pesan dakwah bagi santri Pondok Pesantren Al-Qoumaniah Kauman Jekulo Kudus, diketahui bahwa pengamalan Kitab *Dala’il Khairat* di Pondok Pesantren Al-Qoumaniah Kauman Jekulo Kudus tidak hanya diwirid saja akan tetapi dengan *Riyadhoh*. Maka dari itu santri terlatih menahan lapar dan dahaga serta nafsu yang nantinya berpengaruh terhadap tingkah laku seperti halnya menjauhi tingkah laku yang dilarang agama. Selain itu santri Pondok Pesantren Al-Qoumaniah Kauman Jekulo Kudus berperilaku baik dan bersikap sopan kepada orang tua, santri mampu belaku jujur dalam segala hal dan amanah, santri berlaku sabar dalam melakukan segala hal, santri lebih bisa disiplin dalam segala hal, dan santri lebih mampu mengelola nafsu atau keinginan yang hanya sesaat. Dengan amalan wirid dan puasa *Dala’il Khairat* tersebut mampu membentuk diri santri Pondok Pesantren Al-Qoumaniah Kauman Jekulo Kudus untuk meneladani kautamaan yang terkandung dalam akhlaq Nabi Muhammad SAW. Selain hal tersebut santri Al-

Qoumaniah juga sudah mencerminkan dalam lingkungan masyarakat, bilamana santri dibutuhkan masyarakat segera membantu selama hal tersebut tidak dilarang oleh ajaran agama.

## B. Saran

Pada kesempatan ini penulis menyampaikan saran yang semoga bisa menjadi sebuah masukan :

1. Untuk Pengasuh
  - a. Pengasuh/ Kiyai dalam pondok pesantren adalah sangat berperan, untuk maju dan mundurnya pesantren. Hendaknya selalu disiplin, aktif dalam meningkatkan bimbingan secara intens baik sesuai koridor bimbingan keagamaan di pesantren. Lebih-lebih bimbingan yang mengarah pada budi pekerti yang baik, sehingga santri bisa berperilaku lebih baik lagi kepada siapa saja, yang pada akhirnya bisa membawa kebaikan nama pondok pesantren dan menjadi teladan bagi lembaga pendidikan Islam yang lain.
  - b. Bimbingan keagamaan yang telah ada seperti halnya wirid dan puasa *Dala'il Khairat* supaya dipertahankan dan selalu berupaya meningkatkan kualitas dengan membenahi kekurangan-kekurangannya dengan cara menerma evaluasi dari pihak manapun.
2. Untuk Santri

Sebagai orang yang menuntut lmu hendanya santri selalu giat dan semangat serta aktif menguti segala bentuk bimbingan demi membangun pribadi yang berbudi luhur dan pengajian yang diberikan oleh Pengasuh/Kiyai. Dengan melaksanakan bimbingan keagamaan yang diajarkan oleh mursyid *Dala'il Khairat* Pondok Pesantren Al-Qoumaniah Kauman Jekulo Kudus adalah salah satu bentuk bimbingan keagamaan yang intinya dapat membentuk kepribadian dan sosial, sehingga berdampak positif seperti halnya: tawadlu' kepada Kyai, orang tua dan sesama santri dan masyarakat,jujur, amanah, disiplin.

## C. Penutup

Segala puji syukur bagi Allah, berkat *rahmat, hundayah, taufik*, serta *inayah*-Nya, akhirnya penulis dapat

menyelesaikan skripsi ini dengan judul “*Implementasi Pesan Dakwah dalam Kitab Dala’il Khairat bagi Santri Pondok Pesantren Al-Qoumaniah Kauman Jekulo Kudus*”. Shalawat serta salam senantiasa terhaturkan kepada baginda Rasulullah SAW, semoga kita senantiasa diberi kekuatan untuk hidup berdasarkan sunahnya.

Setelah berusaha dengan segenap tenaga dan pikiran yang serba terbatas, akhirnya penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini yang tak lain dengan taufiq, hidayah dan inayah Allah SWT. Penulis memohon apa yang telah penulis usahakan dalam skripsi ini merupakan sebuah keikhlasan dan amal kebaikan yang nantinya bisa dimanfaatkan khalayak ramai.

Akhirnya kritik saran dari semua pihak yang membaca tulisan skripsi ini, tentunya sangat penulis butuhkan untuk memperbaiki dan menyempurnakannya.

